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从“你快回来”
到“我要回来”

一抹乡愁，无限牵挂。每届永商会

长会议的重头戏，总是会长与会长间的

交流。时代在变，交流的主题却永远离

不开家乡的发展，少不了新常态下经济

社会发展情况。

前三季度，我市国内生产总值同比

增长 7.6%，财政预算总收入同比增长

7.0%，地方财政收入同比增长 7.1%，固

定资产投资同比增长 9.6%，规上工业总

产值同比增长 3.42%，规上工业增加值

同 比 增 长 5.5% ，销 售 产 值 同 比 增 长

4.38%，城乡居民收入分别增长 8.5%和

9.7%。

主要经济指标均取得增长，反映

的是我市经济社会“难中有进”的发展

态势，得益于这一年来，我市坚持“守

住底线、主动作为、稳中求进”的工作

总基调，认真寻找和发掘新常态中蕴

含的新机遇，准确把握经济新常态下

的运行特征，有力挥出转型升级的“组

合拳”，有序推进全面深化改革，着力

稳增长、促转型、抓改革、治环境、惠民

生、促和谐。

准确地审时度势、及时地给力出招，

着力“两大生态”建设的家乡，让在外永

商倍感温暖。

“我特别喜欢家乡，在外多年，我的

银行账户都开在永康，企业要开票，还是

回永康开。”广州永康商会会长李君康

说。

“明年力争在全国范围内布点30个

以上，但我要让企业总部回归永康。”重

庆永康商会会长徐佳说。一句句朴实的

话里，都透着对故土的留恋。

正是这种留恋，让“你快回来”的家

乡感召，变成了“我要回来”的游子逐

梦。今年 7 月，石家庄永康商会会长钱

峰与李君康等人一起，以5000万元的注

册资本，在永康成立了一家公司，专营五

金产品集中采购业务。短短几个月，已

实现销售额 1 亿元。钱峰说，争取三年

后销售额突破20亿元。

的确，永商回归，不是衣锦还乡，更

不是告老还乡，更多的是返乡创业。

“只要大家愿意回归，家乡的大门

永远向你们敞开，家乡政府一定给予

全力支持。”市长金政发出“邀请函”，

请天下永商一起，产业回归、智力回

归、资本回归、爱心回归、思想回归、理

念回归。

最是桑梓情难舍
第四届全国市外永康商会会长会议侧记

□记者 陈晓苏

今年 1 月至 10 月，我市共
引进浙商回归项目 46 个，实
现省外到位资金27.88亿元。

10万永商在外，情牵故土
发展。从四年前首届永康商
会会长会议到今年的第四届，
市外永商会长会议已经变成
一个平台，也正是有了这个平
台，让我们看到了永商创业
创新、敢为人先的信念，看到
了永商抱团合力、与时俱进
的精神，看到了永商不忘家
乡、回报故土的情怀，更看到
了永商和永康转型发展的希
望和未来。

胡马依北风，越鸟巢南枝。“回归，

除了浓浓的乡情，除了响应总部概念

的号召，更是看到了家乡得天独厚的

发展优势，这和我所从事的行业、与我

们企业的发展战略相吻合。我干了

20 多年的五金销售，早已贴上了‘五

金人’的标签。”钱峰说，回归，是时代

给了他们一个新的机遇。

这个机遇，源于永康和永商的规

模、绩效、产业和品牌。“改革开放前，

很多人不知道永康，这是正常的。现

在，你们走遍天下，如果还有人说不

知道永康，那是他不正常。”说这句话

的人，名叫石磊，复旦大学经济学教

授、博士生导师，现任复旦大学经济

学院党总支书记、公共经济研究中心

主任，也是上海市政府特聘决策咨询

专家。

当天，他专门给全体商会会长

开了堂课，结合永康实际，讲起了下

行调整中的中国宏观经济及其新增

长空间分布。从“总体衰退，必须直

面现实”讲到“困局因何而起”，与会

人 员 的 思 绪 一 直 跟 着 石 磊 的 讲 述

走。

“不必恐慌，新增长的空间还很

大。”石磊讲到这里时，大家的兴趣一

下就得到了激发，不约而同地认为，回

乡创业，不是不可能的事情。

都说欢迎永商回归，回归后的空

间在哪里？石磊的讲座里就能找到

很多。现代服务业前景广阔；资源、

环保产业才刚刚起步，对增长的贡献

将持续上升；互联网物联网系统和信

息衍生品与生产生活的全面融合嫁

接，正在颠覆式地改变生产生活方

式；中高端制造将持续快速成长，引

领产业体系的结构升级；新材料工业

初显优势，运用领域空间巨大；新能

源汽车及其配套体系将成为成长最

快的行业之一；城市群和城乡一体化

作为区域增长极的功能将逐步强化

⋯⋯这与我市当前的发展重点相当

吻合。

“企业在上海多年，回去可能会

‘水土不服’，但我们可以用别的方式

回归。”上海永康商会会长程志海觉

得，一定要招我所用、招我所缺、招我

引强，在外永商也可以为家乡搭起信

息的桥梁，利用自身人脉资源，帮助引

进名企、央企、名校名院名所，引进世

界前沿的高端技术、高端人才、高端装

备，推动永康产业升级。

“如何打造真正意义上的国际五

金名城？要靠大的行业，以及招商项

目和产业技术上的突破。”宁波永康商

会会长吕文广说，产业集群密集的永

康，不少行业数据一定程度上可以代

表国际市场的风向，企业要做的，就是

通过转型升级，在市场上站稳脚跟，抢

占话语权。而这其中，既要“走出去”，

也要“引进来”。

石磊也赞同这个观点：“永康和义

乌最大的区别，就是永康的重点在于

生产加工。”在石磊看来，永康能把小

产品做成大产业，让小产品有了大市

场，然后做集成、做供应链、做创新、做

研发，再做公司治理，一步一个脚印走

下来。

“我相信，善于创新的永商，从‘走

出去’到‘引进来’，今后还会有更大发

展。”石磊说。

无论时代怎样发展，永商之于永

康，有着无可替代的重要性。走南闯

北 30 多年，“白天当老板、晚上睡地

板”的永商们凭着走遍千山万水、说尽

千言万语、想尽千方百计、尝遍千辛万

苦的“四千精神”实现致富梦想，创造

“永康模式”，也让永商精神得以升华：

敢为人先、义利双行、大气包容。永商

群体是一个无惧磨难的坚韧群体，是

一个总有办法的智慧群体，是一个大

胆尝试的创新群体。

“永康人就是跌倒了都能再站起

来的人。”郑州永康商会会长曹长理

说，更何况，新常态下，家乡发展机遇

无限。

机遇来自改革红利。我市进一

步 深 化 改 革 ，调 整 结 构 ，深 入 推 进

“四换三名”，开展全国质量强市和

全国循环经济示范城市创建，大力

发展战略性新兴产业和高新技术产

业，互联网、新能源等新兴产业迅猛

发展，跨境电商等新型业态不断涌

现，传统制造业转型升级步伐进一

步加快，“大众创业、万众创新”氛围

越来越浓厚。

机遇来自政府服务。我市用权力

的减法换取市场活力的乘法。我市全

面推进以“四张清单一张网”为重点的

政府自身改革，行政许可事项减幅

36.5%，非行政许可审批事项全部取

消，108 项前置审批事项改为后置审

批；开通 8890 便民服务平台；推行商

事登记制度改革；针对阻碍重大工程、

重点项目建设的行为，开展“打霸拔

钉”专项行动。

当然，能让永商有更大发展的不

仅仅是工业产业。今年的永商会长

会议上，浙商回归园内 ATV 酷玩小

镇、现代农业装备高新技术产业园、

解放街重建地块、赫灵方岩小镇、江

南新城开发与建设、古山小城市培育

商贸服务配套设施、西溪影视文化产

业、芝英历史文化名镇建设等10个招

商项目的推出，也让会长们眼前一亮、

信心倍增。

从这点上看，永商回归家乡，开始

“二次创业”，也是我市经济社会转型

升级和永商转型发展的客观需要。我

市伸出培育五大百亿产业和特色小镇

的橄榄枝，正是告诉回归的永商：未来

你们的空间就在这里，家乡的土地上

大有可为。

经济新常态下的转型升级，又一

次为永商搭建了舞台。不仅仅是因

为那一抹乡愁、那一份乡情，更是因

为看好家乡经济社会转型升级带来

的机遇和前景。眼下，永商群体正用

“千方百计提升品牌、千方百计保持

市场、千方百计自主创新、千方百计

改善管理”的“新四千精神”，在“十二

五”收官之年，“十三五”谋划之年，开

启了这场以创新、融合、改革和回归

为主题的新征程。

从“走出去”到“引进来”

从“四千精神”到“新四千精神”

会长们在上海张江高科技园区参观


